
 

 

 

ア ン ケ ー ト（回答 15 人） 
 

次回の企画の参考とさせていただきますので、本日の感想をお聞かせ下さい。 

該当する箇所を〇で囲んでください。 

 

１、あなたについて教えて下さい。 

 

☆性 別 は   ア 男性  12人     イ 女性  3人 

 

☆年 齢 は    ア６０代 2人    イ ７０代 8人 ウ ８０代 5 人    

 

２、開催日時の設定はどうでしたか。 

ア 良かった 13人  イ 別の曜日、別の時間のほうが良かった 2 人 

                                     （木曜日 10時頃 1人） 

 

３，内容の感想、ご要望等あれば何でもお書き下さい。 

   

・ 大変良いことをこれからも絶やさない様にするのも大事です。言葉は大事です。方言でも意味は

同じ。 

・ 素晴らしい内容の調査報告書を作成、大変であったと思い感心しました。よく纏められておりま

した。生徒たちの纏め方は素晴らしく、大変苦労したのが伝わってきます。 

・ 皆さん真面目で素晴らしい。しかし、最近感じた事ですが、南山形地区は羽州街道筋のため、地

区的には方言の違いがあまりないように思う。他地区の場合は、割と集落単位に言葉の違いが大

きいように思う。今後はその辺も考慮して調査するのも面白いかもしれない。 

・ 大変有意義な学びの場をいただきありがとうございました。とても勉強になりました。「あどさ

ま」の語源を調べていただきご報告してもらい、うれしかった!!わからないことが少しでもわか

るって本当にうれしいですね。学生のみなさんのこれからのご活躍を楽しみにしております。頑

張ってください。 

・ 南山形のことば、良く調査くださいましてありがとうございました。昔懐かしく思われます。 

・ 大変よく出来ております。ご苦労様でした。 

・ 現在はどんな田舎に行っても標準語で話をする。方言は今、残しておかないと失う。この研究は

大変良いことです。 

・ 内容も良く纏めていて発表態度も大変良かった。 

・ 東北文教大の都合（学生、先生）もあると思われるが、参加者の年齢を見ると平日でもと思った。

どの方言集を見ても「たごろまる」という言葉がない。これからの研究については、品詞ごとに

分類するとまた新しいことがでてくるのではないか。楽しい講座でした。 

・ 私達の年代（80 代の私）は色々懐かしい限りです。今回の資料も大変良くできていて、幼い子

供達にも残していきたいです。本当に楽しい時間をありがとうございました。 



・ 大変な研究を当地区でおこなっていただいたことに喜びを大にしております。 

・ 有意義な一日でした。 

・ 前回の研修結果の部会ごとの学生の発表は好評でした。 

・ 南山形方言は、まだまだ掘り出されていく余地はあるようです。 

・ 方言の良さを伝えられるような継承を願いたいと思います。 

・ この方言を若い学生さんが、日常で使われることを期待したいと思います。 

・ 大変結構な報告会でした。 

・ 要望は色々考えつきますが、今回初めて出席させていただきましたので、流れと言いますか、経

過とか方向性等々が、まだ把握できていませんので、このような会等があれば、ご案内いただけ

れば幸いです。まだ勤めていますので出席ができるかどうか、分かりませんが、時間等があえば

参加させていただきたいと思います。 

 

                                             

   

 

－ ご協力ありがとうございました。－          南山形コミュニティセンター 


